



Choczin (en Turquía) 28 de Noviembre de 1780.

SE advierten en estas cercanías grandes movimientos por parte de la Puerta Otomana , y se habla mucho de guerra.

La semana última llegó aquí de Constantinopla un corréo con orden para que nuestro Baxá comparezca en breve á la presencia del Gran Señor. Despues de oír de rodillas la intimacion de dicha orden que le leyó el Mufti, se puso en marcha siendo yá hombre de 65 años , y vá con el gran recelo de que apenas llegue á Constantinopla le corten la cabeza.

Londres 30 de Diciembre.

Extracto de las cartas de Portsmouth del 24.

SON 16 navios , 2 fragatas y 2 brulotes los que han entrado en Spithead de la escuadra de observacion. El Almirante Pie ha embargado en este puerto 2 ó 3 navios mercantes Olandeses. La flota destinada para las Indias Occidentales se ha hecho á la vela baxo la escolta de 3 baxeles de guerra. Lo mismo han executado todos los buques menores de la Marina Real que se supone salgan á corso contra los Olandeses. Se añistan á toda priesa para el mismo obgeto otros de la propia clase ; y acaba de llegar orden de aprestar quanto antes 4 navios de linea y una fragata.

Los Oficiales de la escuadra grande se queixan ahora contextes de lo penoso é inutil que ha sido el cruzero que acaban de hacer ; pero alaban la constancia de las tripulaciones : ob-

ser-

servando que pocas esquadras de su fuerza han regresado á los puertos de Inglaterra con tan corto número de enfermos. Durante dicho crucero encontró Darby á la esquadra Francesa 2 veces ; pero tan á barlovento y gobernando por un rumbo que era imposible atacarla. La 2^a vez estuvieron las dos esquadras á tiro por 10 dias consecutivos ; y tan cerca que cada noche se recelaba que algunos de los navios enemigos que se hallaban á sotavento envistiesen á los nuestros que iban abanzados para observarlos ; y asi nos manteniamos con la mayor vigilancia.

Contradice el contenido de la anterior carta otra de un Oficial de la misma esquadra , cuyo extracto dice así.

„El 30 de Noviembre encontramos un comboy francés compuesto de 100 velas escoltadas por 15 navios de línea. (la division de Mr. de la Motte-Piquet.) Habiendo sido el encuentro cerca del anochecer no juzgó oportuno nuestro Almirante atacarlos ; al contrario ciñó el viento. A la mañana siguiente lá perdimos de vista. Dos dias despues vimos otra que creimos ser la misma : pero nuestro Comandante (sin duda por prudencia) no quiso verla mas de cerca. Ignoro como se tomará aqui el asunto ; pero los Comandantes de los navios de la esquadra hacen unas reflexiones muy severas y nada ventajosas sobre semejante conducta.“

Pasa por constante que varios buques de dicha esquadra solo se mantendrán surtos el tiempo necesario para reparar sus averias y proveerse de víveres ; volviendo á salir inmediatamente á cruzar para proteger la entrada de las 4 flotas mercantes que se aguardan.

Se ha publicado una Real proclamacion con fecha del 22 por la qual declara S. M. ser su intencion permitir á todos los navios Olandeses surtos en los puertos de la Gran Bretaña, Irlanda y otros de sus dominios antes de publicarse la orden de corso , que salgan con sus cargamentos á excepcion de los que consisten en carnes saladas ó pertrechos de guerra : expidiendoles pasaportes para que naveguen con seguridad hasta algun puerto de la República, bien entendido que S. M. se cree con derecho de esperar y exigir otro tanto de parte de los Estados Generales por lo tocante á los buques Ingleses y sus cargamentos ; y hasta que la Olanda manifieste su resolucion de executar lo así , se detendrán las embarcaciones de aquel país en los puertos Británicos con seguridad y sin ser molestadas.

El paquebot que llevaba á Olanda el Manifiesto y declaracion de hostilidades ha tenido por los vientos contrarios que

volver á Harwich : de modo que si el paso por Ostende no ha estado practicable , podría aún ignorarse en Olanda esta novedad : siendo muy perjudicial semejante detencion á sus intereses ; pues nuestros corsarios atacarían de improviso la multitud de embarcaciones Olandesas que navegan esparcidas por todos los mares : y se cree no baxen de 12 á 15 ②.

El Conde de Welderem Ministro de Olanda en esta Corte se dispone á partir mañana en una embarcación neutral. Hasta el fin ha sido tratado con demostraciones de distincion y amistad. Ultimamente comió con los Ministros ; y S. M. le concedió una audiencia en que le honró mucho ; en una palabra aquí no se tiene tema sino con los de Amsterdam ; y por poco que se presten los Olandeses , se discurre que admitamos gustosos una buena composicion ; pero entretanto apresamos quantas embarcaciones de su pabellon se presentan.

El 20 al salir del Consejo se expidieron pliegos á la India para el General Munró , á quien así el Gobierno comió la Compañia encargan ataque las posesiones Olandesas por donde sean mas vulnerables. Resta saber si estas órdenes van yá ahora por duplicadas.

Se dice haber recibido aviso el Almirantazgo de que 3 navios y una fragata Olandeses de guerra se hallaban delante del canal de Dungenes ; y que en su consecuencia se han destacado fuerzas superiores para apoderarse de ellos.

Hay algun fundamento para creer que el Lord Mulgrave mandará una division de 5 navios de guerra para exercitar las hostilidades contra los Estados Generales , ó para tentar el socorro de Gibraltar ; por cuya razon se sigila mucho el tiempo de su partida.

El Comandante Jonhstone volverá á su apostadero á la altura de Lisboa con un navio de 60 , 2 de 50 , y 8 fragatas.

El Caballero Palliser , que , como hemos dicho , debe partir á la India con una division de 5 ú 8 navios , comboyará el resto de la flota destinada para aquel país , y conducirá 3 Regimientos que se dirigen á una expedicion contra las posesiones Olandesas. Será tambien necesario que una division de esta esquadra vaya al puerto de Leymerick en Irlanda á traer 19 navios que se aguardan de la India ; á los quales se habia encargado arribasen al rio Shannon para evitar el encuentro de la esquadra Francesa. Para todos estos destinos no hay actualmente en los puertos mas que 5 ó 6 navios en estado , ni pueden salir de los astilleros arriba de otros tan-

tos de aquí á Mayo. Atendidas estas circunstancias , y el gran descalabro que han sufrido muchos baxeles de la esquadra grande , se infiere quan pequeña será su fuerza para hacer frente en la primavera á las esquadras combinadas.

Los navios á cuyo bordo deben ir los 20 hombres destinados á la expedicion confiada al Coronel Fullarton , están cargando artillería gruesa. Discúrrese que partirán hácia el 20 de Enero próximo , y que se dirigen contra las posesiones Españolas.

Muchos *cuters* y otras embarcaciones armadas han sido destacadas al encuentro de la flota de las Indias Orientales para dirigirla en el rumbo que debe traer , á fin de no dar en manos de la esquadra Francesa.

De resultas del terrible uracán que se experimentó en nuestras Islas de America en los dias 10 y 11 de Octubre se puede mirar como enteramente destruida gran parte de nuestras fuerzas navales en aquellos mares , pues 3 navios entraron en el estado mas lastimoso en Sta. Lucia : de manera que no se cree puedan volver á Europa. Del paradero del Egmont no se tenia noticia el 10 de Noviembre : y aun quando haya aportado á la Jamayca , llegará inservible. Se ignora tambien el paradero de 2 bombardas y 5 fragatas ; sabiendose la pérdida de otra , y que varias han sufrido mucho descalabro.

Acaba de llegar de Nueva-Yorck el navio Yarmouth de 64 cañones uno de los de la esquadra del Almirante Rodney. De resultas se ha esparcido que habiendo el General Washington destacado al Súr un cuerpo de 500 hombres mandados por el General Green , el Caballero Clinton estaba en ánimo de enviar 200 Ingleses á la Carolina al refuerzo del Lord Cornwallis , y 1500 al General Leslie á la Virginia baxo las órdenes del General Philipps. Aunque Leslie habia recibido el juramento de fidelidad de los moradores de los Lugares de su desembarco , se fortificaba en Portsmouth y Hampton. Varias fragatas Inglesas bloqueaban en el rio James 17 embarcaciones asi de guerra como mercantes , éstas cargadas con mas de 500000 libras de tabaco. Una enfermedad que sobrevino al Lord Cornwallis habia retardado por algunas semanas sus operaciones. Rodney partió de Sandy-Hoock el 15 de Noviembre para su apostadero de las Islas. El Almirante Arbuthnot se mantenía con 12 navios de linea en la de Gardiner , observando desde allí á la esquadra Francesa surta en Newport.

Haya 31 de Diciembre.

Parece que se han enviado avisos á todos los Cónsules de la República residentes en los puertos y establecimientos Británicos informándoles de la actual situacion de los negocios entre los Estados Generales y la Inglaterra. Tambien se dice que SS. AA. PP. están en ánimo de arreglar exâctamente su conducta á la que la Gran Bretaña observe con la República; cuyo sistéma por mas moderado que haya parecido en todas ocasiones, es ciertamente hacer respetar su poder y gobierno: conforme á aquella máxíma de uno de nuestros famosos Estadistas; que *un Estado lo pierde todo quando pierde su reputacion.*

Aseguran que se ha tomado la resolucion de aumentar hasta 96 baxeles de guerra las fuerzas de la República: y que esta determinacion, inclusa en el Estado militar para el año de 81, se comunicará inmediatamente á las Provincias respectivas.

Amsterdam 2 de Enero de 1781.

SE ha despachado del Texêl una fragata para las Indias Occidentales con órdenes de SS. AA. PP. relativas á las actuales circunstancias.

El Manifiesto de S. M. Británica ha llegado á SS. AA. PP. por la via de Ostende. Mr. Vinck Cónsul de la República en Dunquerque que lo recibió de Londres, apenas salió al público, despachó inmediatamente un expreso con él para la asamblea de los Estados Generales; y al mismo tiempo dió aviso de la novedad á los puertos vecinos para que sirviese de gobierno á las embarcaciones Olandesas.

La única queixa que se echa menos en dicho Manifiesto, pero que los Ingleses no quieren expresar á causa de las consecuencias que puede traerles, es la accesion de la República á la neutralidad armada: paso prudente é indispensable que nos lisongeamos merezca la aprobacion de toda Europa; y que sabemos ya haber sido sostenido en Londres por los Ministros de las Potencias interesadas en dicho Tratado.

Lo que principalmente ha sentido el Ministerio Inglés en nuestra accesion á él es que en virtud de su contenido habria de tolerar que los navios de las Provincias-Unidas condujesen pertrechos navales, que es lo que mas ha repugnado desde el principio de las actuales turbaciones, arrojándose por ello á todo género de atentados contra el contexto literal de los Tratados.

Paris 2 de Enero.

EL 25 de Diciembre fue conducido á Dunquerque el londro Inglés la *Demoiselle* cargado de té, tabaco y retama. Lo habia apresado el corsario Dunquerqueés denominado el *Sans-peur*.

Nota. „Ha salido apócrifa la carta que se suponía escrita por el Emperador despues de la muerte de su augusta madre al Principe de Kaunitz ; y así lo debemos prevenir respecto de haberse insertado en nuestra Gazeta num. 104, capítulo de Francfort.“

Liorna 15 de Diciembre de 1780.

HOy mismo ha regresado aquí una fragata Rusa que habia salido de este puerto con 3 tartanas para recoger la tripulación del navio de guerra de su Nación que pereció en una de las Islas de Hieres. Conducen además de dichos marineros, varios pertrechos del buque náufrago. El 11 del corriente, en cuyo dia celebran los Rusos la fiesta de S. Andres, se vistió de gala la Oficialidad de la esquadra de aquella Nación surta en este puerto ; é hicieron todos sus buques salva general.

Corre con alguna aceptacion la voz de que dicha division reforzada con otros 5 navios de línea y 3 fragatas (que aseguran llegarán en breve á este puerto) pasará en la primavera al Archipiélago, en caso que subsistan aun entonces las desavenencias entre la Rusia y la Turquía.

Lisboa 9 de Enero de 1781.

EL 5 entraron aquí los buques de guerra Olandeses el *Amsterdam* de 68 cañones y el *Dieren* de 40. Sus Comandantes declaran haber parlamentado el 27 de Diciembre sobre el Cabo de Finisterre con la esquadra Francesa del mando del Conde de Estaing, compuesta de 38 navios de línea y 7 fragatas ; cuyas velas juntas á las del comboy que escoltaban compondrían 145. Suponen que la esquadra Inglesa se hallaría yá por aquel tiempo en los puertos de Inglaterra.

Bilbao 8 de Enero.

AYer entró en este puerto la goleta Americana el *Newbury* en 43 dias procedente de Newburyport. Su Capitan Mr. Allen refiere que la esquadra Francesa quedaba en Rhode-island en el mejor estado, aguardando refuerzos para obrar, pues aunque el Almirante Rodney habia desaparecido, se hallaba en aquellos mares *Arbuthnot* con 12 navios y 2 fragatas.

Las

Las Gazetas de Boston del 16 de Noviembre recibidas por este navio contienen la relacion auténtica de la derrota de Ferguson ; y entre las ventajas obtenidas por las tropas Americanas en aquella parte , afirman que el Coronel Clark con 800 hombres se habia apoderado de la Ciudad de Augusta con cantidad de efectos , precisamente á tiempo que los Ingleses estaban ajustando un Tratado con los Indios , con cuyos regalos y demás cargó 300 caballos. Que á las 4 de la tarde del 12 de Octubre evacuó el General Cornwallis á Charlotte, donde el Coronel Americano Davidson entró el 14 y se apoderó de 25 carros que se hallaban á 5 millas de allí ; y que así éste como el Coronel Davie van persiguiendo la retaguardia de los Ingleses , cuya retirada se procuraba cortar por los Generales Sumner y Morgan que estaban en movimiento ; de modo que el aspecto de los negocios en aquella parte era muy favorable á los Americanos.

Madrid 19 de Enero.

Restablecida competentemente la Sra. Infanta Doña María Josepha con la quietud y precauciones que ha observado durante su residencia aquí , se transfirió ayer felizmente al Real Sitio del Pardo , y fue mútuo el consuelo que tuvieron S. A. misma y el Rey y demás Personas Reales en verse todos reunidos.

Antes de ayer se vistió la Corte de gala en el Real Sitio del Pardo en celebridad del cumpleaños de la 3.^a Princesa de Nápoles.

El día 14 falleció en esta Corte de 59 años el Excmo. Sr. D. Miguel Lucio de Portugal y Castro Prelado de la Sta. Iglesia Patriarcál de Lisboa , y Embaxador de Portugal en esta Corte , hijo de D. Francisco de Portugal Marqués de Valencia y de Doña Francisca Rosa de Meneses.

Continuando el Real Seminario de Nobles de esta Corte en manifestar al Público los progresos de sus alumnos en algunos de las ciencias que se les enseñan , celebró certámenes literarios en los días 28, 29, 30 y 31 de Diciembre último y 3 y 4 del corriente mes , con cuyo motivo tuvieron en los primeros la honra de besar la mano al Rey y Príncipes Ntros. Sres. y demás Personas Reales y presentar un Impreso de los Exercicios D. Mariano Surges y Amat Canónigo de la Sta. Iglesia de Gerona , Director interino de esta Real Casa , y algunos Caballeros y Profesores de ella. El primer día por la mañana fueron exâminados de Rudimentos de la lengua Latina los Caballeros D. Manuel Ibarrola y Gonzalez , D. Manuel Dicastillo y Olmeda , D. Luis Idiaquéz y Palafox , D. Ramon An-

tolinez de Castro, D. Carlos Epinosa y Baucouleur, y D. Florentin Marin y Biedma: y de Syntaxis D. Diego Cabrera y Mesa, D. Joseph Carrion y Manso, D. Francisco del Aguila y Corbalan, D. Benito Prado y Ugarte, D. Agustin Bermudez y Villena, D. Victor Marina y Diaz, y D. Ramon Parada y Vertiz baxo la direccion de su maestro D. Angel Vazquez Millan. Por la tarde de buena version y propiedad Latina D. Ventura Alvarez de Toledo, D. Miguel de Soto y Langton, D. Carlos Pignateli y Gonzaga, D. Ramon Lopez y Angulo, D. Joachin Martinez y Mendinueta, y D. Francisco Solano y Ortiz baxo de la de su maestro D. Juan de Arribas y Soria: el 2.^o de Filosofia Moral, Derecho Natural y de Gentes, y de Economía civil ó comercio D. Joseph Lorieri y Alpuente, y D. Antonio Bernardo de Quirós baxo la direccion de su maestro D. Bernardo Joachin Danvila y Villarrasa: el 3.^o y el 4.^o de Aritmética, Algébra, Geometría, Trigonometría, fortificacion y aplicacion de la Algébra á la Geometría D. Joachin Manso del Aguila, D. Francisco Arriaza y Superviela, D. Antonio Adán y Velez, D. Joseph Viaña y Sanchez, y D. Agustin Marin de Biedma baxo la direccion de su maestro D. Juan Antonio Montes de la Puente: el 5.^o de lengua Francesa D. Ramon del Aguila y Corbalan, D. Luis Centurion y Sevilla, D. Miguel de Soto y Langton, D. Carlos Pignateli y Gongaza, D. Tomás de Toro y Ibarra, Don Antonio Bernardo de Quirós, y D. Francisco Solano y Ortiz baxo la direccion de su maestro D. Dionisio de Pelleport: el último dia fueron exáminados de lengua Griega D. Joseph Lorieri y Alpuente: de la Inglesa el dicho, y D. Antonio Bernardo de Quirós: de la Esfera, uso del Globo, Geografia é Historia antigua D. Benito Padilla y Sicre, D. Pedro Alvarez de Toledo, y D. Ventura Alvarez de Toledo; y por último de Historia Sagrada y Doctrina Christiana D. Miguel de Mendoza y Yebra, D. Florentin Marin Biedma y Vadillos, D. Joseph Carrillo y Terán, D. Juan de Dios Cabrera y Mesa, D. Miguel Rodriguez de Cisneros, y D. Joseph de Hevia y Miranda baxo la direccion de su maestro D. Antonio Carbonel y Borja. En todos estos ejercicios acreditaron los expresados Caballeros, á juicio del numeroso y lucido concurso de personas distinguidas y literatas, su grande aplicacion, progresos y aprovechamiento.

Continuacion de las Memorias instructivas &c. Memoria 64: Conclusion del Arte de refinar el azucar. Memoria 65. Tratado de las viñas y de su cultivo: sacado del manuscrito sobre Agricultura práctica que dexó D. Cosme Martin de Fuentidueña Jardinero y Arbolista mayor de los Sres. Reyes D. Carlos II. y D. Felipe V. en el Real Sitio de Buen-Retiro y sus agregados. Se hallarán con las antecedentes en la Librería de Orzel.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.